

Incertidumbre mundial podría inhibir el crecimiento (El Financiero 21/05/12)

Incertidumbre mundial podría inhibir el crecimiento (El Financiero 21/05/12)(Isabel Becerril) Lunes, 21 de mayo de 2012

Pese al avance económico de 4.6%, no hay que echar las campanas al vuelo: CEESP. - EL CEESP PIDE CAUTELA Aunque hay que sentirse satisfechos con el avance de 4.6 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre, no hay que echar las campanas al vuelo, porque el entorno mundial continúa deteriorándose y la incertidumbre se agudiza, lo cual puede convertirse en un factor que inhiba el crecimiento de México a pesar de la fortaleza macroeconómica que ostenta, coinciden analistas del sector privado. Para expertos del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), al país aún le falta acreditar plenamente su capacidad para acelerar el paso, lo que requiere, entre otras cosas, de las reformas estructurales. El CEESP expone que estimular la inversión, mejorar la productividad y lograr ser más competitivos sin duda redundará en tasas de crecimiento elevado, con la posibilidad de una mayor generación de empleos mejor remunerados, que se reflejen en el bienestar de las familias y la reducción de la pobreza. A fin de alcanzar estos objetivos se necesitan abundantes recursos, por lo que es urgente una reforma hacendaria integral que contemple el fortalecimiento de las fuentes de ingresos del gobierno y que al mismo tiempo haga mucho más eficiente la asignación de los recursos. También es indispensable que las empresas perciban un ambiente idóneo para invertir, por lo que se deben considerar las reformas laboral y energética, que en conjunto reduzcan los costos de operación, pero que sean lo suficientemente efectivas para estimular la contratación de trabajadores y el desarrollo sustentable de las fuentes energéticas. Y todo ello debe complementarse con otras reformas igualmente importantes, como la educativa y la de seguridad social, que son elementos vitales en el desarrollo del capital humano, que es una de las principales fuentes de productividad de las empresas. El CEESP precisa que el Estado de derecho, seguridad jurídica y pública son otros factores que no se deben perder de vista para fortalecer el ambiente de negocios del país. Luces amarillas La Concamin observa que el panorama económico internacional volvió a nublarse, y en lo interno no todo marcha de maravilla. En el mercado local se han encendido las luces ámbar en materia de inversión y cobranza, pues sólo 9.8 por ciento de la industria asegura haber registrado un nivel de inversión superior al del primer trimestre de 2011. Si la inversión avanza lentamente, ocurre lo mismo con la cobranza, ya que 42 por ciento de los empresarios señalan que ésta ha sido "lenta" o "muy lenta". En su análisis mensual Radiografía de la economía y la industria mexicana, la Concamin precisa que la economía nacional se mueve en la dirección correcta, pero no ha logrado alcanzar el dinamismo necesario para revertir los rezagos acumulados en materia de pobreza y empleo. Por separado, la Canacintra asegura que mientras el país no se integre a la dinámica mundial, fortalezcamos al aparato productivo y las disparidades estructurales no sean erradicadas, las posibilidades de ingresar a un proceso de desarrollo sostenido no se podrán dar, al menos en el corto plazo. Ahora más que nunca se necesita desarrollar un esquema en que el país sea más competitivo y nuestras industrias más productivas, plantea, para que México pueda colocarse en un punto de despegue que permita el impulso y desarrollo de las empresas.